

Puno es la región con mayor nivel de anemia a nivel nacional

ANÁLISIS. Análisis de IPE revela que no se logró cumplir las metas para reducir la anemia debido a pandemia. También se refiere que Tacna es la región que menos porcentaje de anemia tiene.

Instituto Peruano de Economía

El Covid-19 ha dificultado la disminución de la anemia y desnutrición infantil en el Perú. Por ello, al 2021 no se han logrado las metas establecidas en el Plan nacional para la reducción del control de la anemia materno infantil y la desnutrición crónica infantil en el Perú 2017-2021. Estas metas apuntaban a reducir la anemia en niños menores entre 6 y 35 meses a 19%, y la desnutrición crónica en menores de 5 años a 6.4%. La Encuesta Demográfica y de Salud Familiar (ENDES) del INEI permite realizar un balance de cómo evolucionó

Es necesario tomar medidas de forma ágil y precisa para salvaguardar la seguridad alimentaria del Perú y a las familias más vulnerables.

la anemia y la desnutrición infantil después del brote de la pandemia y cuán alejados estamos del objetivo planteado en el 2017.

Sur: Niños con prevalencia de anemia



Fuente: IPE - ENDES

LA REPUBLICA / L. MORALES

Aumentó anemia infantil Entre 2019 y 2021, en el Perú la anemia en niños de 6 a 35 meses cayó 3.1%. En la macrorregión Sur, la anemia cayó 21.8% en Tacna y 5.8% en Puno. De este modo, Tacna pasa a ser la región con menor prevalencia de la anemia a nivel nacional en el 2021. Por su parte, la anemia aumentó 13.4% en Arequipa, 5%

en Apurímac, 2.6% en Moquegua y 0.6% en Puno. Este último, a pesar de presentar el menor aumento en la macrorregión Sur, también es el departamento con mayor prevalencia de la anemia en el Perú.

Disminuye la desnutrición A nivel nacional, el porcentaje de niños menores de 5 años con

desnutrición decreció 6% entre 2019 y 2021. Este cayó en mayor magnitud en Cusco (9.4%), Moquegua (-20.1%) y Tacna (-36.3%). Estos dos últimos presentan la menor tasa de desnutrición en el país. En Puno también se redujo la desnutrición, pero en menor medida, -1.2% mientras que en Moquegua y Apurímac aumentó en 17.2% y

20.5%, respectivamente.

La disponibilidad de alimentos nutritivos y seguros es fundamental para asegurar la correcta alimentación de la población o, en otras palabras, su seguridad alimentaria. En ese sentido, el Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social (MIDIS) realizó una evaluación de la seguridad alimentaria en el Perú, considerando la disponibilidad, acceso, utilización y estabilidad de los alimentos. Esta encuesta que a todos los departamentos de la macrorregión Sur presentan mayor inseguridad alimentaria que el promedio nacional (27.5% de los hogares). La de mayor inseguridad es Apurímac (68.9%) y la de menor, Moquegua (37.5%).

Riesgos internacionales

El precio de los fertilizantes y productos agrícolas, así como las restricciones al comercio internacional, han venido en aumento fruto de la guerra entre Rusia y Ucrania. Esto implica un peligro para la disponibilidad de alimentos a nivel mundial. De este modo, 86.8% del total de calorías comercializadas en el mundo se han visto afectadas. Esta cifra supera a la que hubo en crisis previas como de precios de alimentos del 2008 y la del Covid-19, las cuales tuvieron efectos similares. Por tanto, es necesario tomar medidas de forma ágil y precisa para salvaguardar la seguridad alimentaria del Perú y a las familias más vulnerables. ♦

CORTE SUPERIOR DE JUSTICIA DE AREQUIPA

PUBLICACIÓN SEGUN CONTRATO N° 018-2018-PRIS-CSIAR-PJ

CORTE DE AREQUIPA INICIA PROGRAMA DE FESTEJOS POR MES ANIVERSARIO

• Sesión solemne se cumplirá el viernes 22 de julio

En un ambiente festivo, se presentó el variado programa de festejos por el 197° aniversario de instalación de la Corte Superior de Justicia de Arequipa que se conmemora el 27 de julio. El presidente de la Corte Dr. Javier Fernández Dávila Mercado, anunció la visita del pleno del Consejo Ejecutivo del Poder Judicial y la visita de los presidentes de las cortes de justicia del sur del país para la semana de aniversario.

La presidenta de la Comisión de Festejos por el 197° aniversario de la Corte, Dra. María Corcha Garbajal, destacó que la realización de las actividades académicas, cultura-



les, deportivas y sociales; buscar primera, destacar y enaltecer este nuevo aniversario. Asimismo, propiciar la participación y unión de todos los miembros de la gran familia judicial en las actividades a realizarse; además de reflexionar y renova-

var el compromiso de servicio e identidad con la institución. Brevemente, detalló las trascendentes conferencias magistrales programadas durante este mes de julio y las actividades culturales que se realizarán en la semana que será el 18 al 22 de julio.

Destacan igualmente, la exposición fotográfica, "Caminando con la justicia" que mostrará a partir del 18 de julio, el trabajo que realiza la Comisión de Acceso a la Justicia en zonas altas de la región. Asimismo, se presentará la gran feria de

buenas prácticas: "Innova Justicia AQP" que se desarrollará entre el 20 y 21 del este mes y donde se presentarán los diversos aplicativos informáticos creados para servir mejor a la comunidad.

Se destacó igualmente, la realización de los concursos de "Diseño de los Vitales Interiores" y de "Ensayos". En el primer caso, la convocatoria es externa a todos los artistas que deseen plasmar los hechos históricos judiciales más importantes de los últimos tiempos y en segundo lugar, los servidores judiciales podrán presentar escritos sobre "La función de Administrar Justicia con Equidad y Transparencia" en la cual podrán participar jueces y ser-

vidores en general. El 21 de julio por la tarde, se cumplirá una velada cultural, en la cual se darán a conocer los resultados del concurso de "Diseño de Vitales" y se tendrán presentes coreografías y de danza que permitirán confraternizar.

El día central, será el 22 de julio. Se realizará la sesión solemne por el 197° aniversario y a la cual están invitados autoridades, jueces y servidores en general.

Las actividades deportivas no podían faltar; el sábado 16 de julio, el Sub Comité de Seguridad y Salud en el Trabajo, realizará una caminata desde la sede central de la Corte hasta la zona de Chilva.